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令和６年９月門川町定例教育委員会会議録（概要版） 

 

１ 日  時  令和６年９月２６日（木） 午前９時００分～午前１０時３３分 

２ 場 所  教育長室 

３ 出席委員  金子文雄教育長、新名章教育長職務代理者、黒木昌代委員、金丸眞委員、 

山倉照子委員 

４ 事 務 局  大澤教育課長 

５ 議  案  なし 

６ そ の 他  ・「門川町立学校用務員取扱要綱」の一部改正及び「門川町立学校用務員自家用車

使用規程」の制定について 

・町内小学校の運動会について 

・令和６年度北部地区教育委員会研修会について 

・令和６年度第１回門川町総合教育会議について 

・教育委員会１０月の行事予定について 

・１０月定例会の日程について 

７ 会議の概要 

（１）開会（午前９時００分） 

 

（２）会議録の承認 

   教育長から８月定例教育委員会の会議録の承認が諮られ、承認された。 

 

（３）教育長あいさつ 

    ９月も終わりに近づき、２学期もスムーズにスタートできた。 

皆さんご承知のとおり、これまで１６年にわたり教育委員として重責を担っていただいた

黒木委員が９月末をもって退任されることとなった。この期間の功績は計り知れないものが

あると感じており、心から感謝申し上げたい。併せて、９月議会では新たに池田千絵委員の

任命に係る議案を上程し、同意を得た。１０月からは池田委員を迎え新たな教育委員会のス

タートとなるので皆様のご助言等をいただけるとありがたい。 

２学期は、教育の充実期にあたり、学校行事も多く、児童生徒たちは多くのことを学ぶ時

期となる。この時期に力をつけていくことが子どもたちの大きな成長に繋がると思っている。

引き続き、学校支援訪問等で委員の皆さんのご助言をいただきたい。また、運動会や文化祭

など様々な機会に足を運んでいただき、子どもたちの様子を見ていただけるとありがたい。 

 

（４）教育長報告 

・９月業務報告 

    ３日 議会・開会 議案勉強会 

    ４日 議会・一般質問 

    ６日 議会・本会議 

     ８日 ひまわり書道展表彰式 
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    １１日 学校支援訪問（草川小学校） 

    １２日 人権同和教育関係者来訪 

    １３日 学校支援訪問（門川小学校） 

    １５日 地区敬老会（庵川東・南町１区） 

    １８日 教職員人事異動方針説明会 

        定例課長会 

１９日 議会・閉会 

    図書館システムプレゼン 

２４日 宮崎文化振興協会来訪 

２５日 ９月定例校長会 

２６日 ９月定例教育委員会 

２７日 第３回学力向上プロジェクト委員会 

 

・９月校長会の報告 

金子教育長が校長会資料に沿って報告 

①小・中学校におけるフッ化物洗口の導入について 全庁的に推進していく 

②学校経営について 後期に向けた軌道修正、重点教育推進構想等に沿った見直し 

③学力向上について 全国学力・学習状況調査の分析・活用…小中学校の連携 

          学力向上プロジェクト委員会…生徒指導と学習指導の両輪 

 ④生徒指導について 一枚岩の生徒指導体制の確立…学校へのサポート、チームで対応 

教育相談体制の充実…児童生徒と向き合う時間の設定等 

 ⑤家庭・地域との連携について コミュニティスクールとしての取組の充実 

 ⑥危機管理について 職員への注意喚起、学校安全（SPS）を含めた行事における安全対策 

 ⑦人材育成について 各種採用試験への積極的なチャレンジ、働き方改革の推進 

 ⑧はぐくもう！ふるさと愛！小学校“乙島”体験事業の成果と課題について 

 ⑨「日本のひなた宮崎 国スポ・障スポ」大会イメージソングの活用について 

 ⑩宮崎文化振興協会（宮崎科学技術館、大淀川学習館等）の利用について 

 ⑪門川町議会９月定例会の一般質問等の状況について 

 

〇金丸眞委員 

     学校へのサポートに行っているとのことだが、何人程度行っているのか。 

●金子教育長 

  対象クラスについて各クラス１名以上となるように行っている。１学期は見守る形だっ

たが、今回は必要に応じて声掛けをして一歩進めた指導をしている。教育課職員だけでな

く専科の先生や支援員の先生方も入り学級担任をサポートしている。 

  一般の方に協力をいただいて３年生の算数指導も始めている。 

 

（５）議事 

    な し 
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（６）その他 

 ・「門川町立学校用務員取扱要綱」の一部改正及び「門川町立学校用務員自家用車使用規程」の制

定について 

   黒木学校教育係主査が資料に沿って説明 

    要綱において、学校用務員の職務に必要となる自家用車使用に対する費用弁償の額を定め

ること、また、要綱の改正に伴い、学校用務員自家用車使用規程を新規制定することを報告

するもの。 

 

〇金丸眞委員 

  金額の基準は何か。学校と役場を行き来する頻度は、学校によって異なるのか。 

●黒木学校教育係主査 

  学校と役場との距離を測定し、町の規定に基づき算定している。学校用務員はほぼ毎日

学校と役場を行き来している。 

●大澤教育課長 

  現在は主に紙媒体で文書のやり取りをしているが、メール等を活用し、毎日の行き来が

必要なのかを検討しなければならないと考えている。 

 

・町内小学校の運動会について 

日程等について大澤教育課長が説明 

 各委員の来賓割振りは次のとおりであることを確認 

門川小学校：新名委員、草川小学校：山倉委員、五十鈴小学校：金丸委員 

 

 ・令和６年度県北部地区教育委員会研修会について 

   日程等について大澤教育課長が資料に沿って説明 

    県教育委員との意見交換に伴い、「本町の教育が抱える課題」や「他市町村教育委員・県教

育委員に質問したい事項」について意見をいただきたい。 

 

   〇新名章委員 

     講師の確保については大きな課題だと思う。県北は宮崎市等と比べて講師の登録者数が

少ない。講師を探すが見つからない。校長は講師の確保に苦労している。確保できない中

でやりくりしている。講師不足が学校教育に与える影響は大きい。学力向上・生徒指導に

関わってくる。働き方改革を推進しているが、まずは宮崎県全体で講師を確保できる仕組

みを作り、講師を配分できないか。校長への影響が学校現場に、そして子どもたちへ影響

する。 

   〇金丸眞委員 

     講師の生活安定のためには、門川町独自でも講師を抱え込めるようなシステムの構築が

必要なのではないか。 
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   〇黒木昌代委員 

     この研修会は県や他市町村の教育委員の考えを聞くことができる貴重な機会となる。 

   〇山倉照子委員 

     県教育委員とお会いする機会は新任研修の時だけ。交流の機会にもなる。 

 

 ・令和６年度第１回門川町総合教育会議について 

   日程、内容について大澤教育課長が説明 

 

・教育委員会１０月の行事予定について 

   大澤教育課長が資料に沿って説明 

 

・１０月定例会の日程について 

   ①定例教育委員会  ：１０月２８日（月）午前９時から 

   ②第１回総合教育会議：１０月２８日（月）午前１１時から 

 

（７）閉会（午前１０時３３分） 


